

medHybrid-Kartenterminal bleibt bis zur Online-Phase nutzbar

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Zuge der Einführung der elektronischen Gesundheitskarte (eGK) wurden die Praxen von Ärzten, Zahnärzten und Krankenhäuser mit neuen Kartenterminals ausgestattet, die das Lesen der Versichertenstammdaten von der eGK ermöglichen. Zu einem späteren Zeitpunkt werden diese Kartenterminals auch Online-Anwendungen im Rahmen der Telematikinfrastruktur unterstützen. Die erforderliche Anpassung der Kartenterminals erfolgt über Software-Updates. Voraussetzung ist die Zulassung des jeweiligen Kartenterminals durch die gematik.

Zwischenzeitlich hat der Kartenterminalhersteller VeriFone GmbH die gematik informiert, die Weiterentwicklung seines auf dem Markt befindlichen Kartenterminals medHybrid zum online-fähigen Kartenterminal mit Wirkung zum 01.03.2013 einzustellen. Somit wird das medHybrid-Kartenterminal keine Zulassung für den Online-Betrieb erhalten.

Der Kartenterminalhersteller VeriFone hat angekündigt, den Support für Software-Probleme für derzeitige Features des medHybrid-Kartenterminals am 01.11.2014 sowie den Kundendienst und die Reparatur aller Konfigurationen für das medHybrid am 01.11.2015 einzustellen.

Was bedeutet das aktuell?

Grundsätzlich sind die jetzt im Feld befindlichen medHybrid-Kartenterminals bis zum Online-Rollout ohne Einschränkungen weiter nutzbar. Die bereits ausgelieferten medHybrid-Kartenterminals behalten weiterhin ihre gematik-Zulassung. Das Kartenterminal medHybrid kann ohne Online-Anbindung uneingeschränkt weiter zum Einlesen von Versichertenstammdaten genutzt werden.

Wann müssen die Geräte ausgetauscht werden?

Erst mit Beginn der Online-Betriebsphase, wenn eine Anbindung der Praxisverwaltungs- und Krankenhausinformationssysteme an die Telematikinfrastruktur erfolgt und die geschützten Versichertenstammdaten ausgelesen werden, können die medHybrid-Geräte nicht mehr genutzt werden. Ein Austausch der Geräte ist also erst erforderlich, wenn – nach Abschluss der Erprobung – die Online-Betriebsphase anläuft.

Sind andere Kartenterminals betroffen?

Für Kartenterminals anderer Hersteller und andere Kartenterminals der VeriFone GmbH bestehen diese Einschränkungen nicht. Diese sind für die Migration über ein Software-Update zum Online-Betrieb vorgesehen.

Bei Rückfragen stehen wir Ihnen gern jederzeit zur Verfügung.